
 

 

N I E D E R S C H R I F T  
 

 

über die Sitzung des Ortsbeirates Dammheim  

am Dienstag, 14.04.2015, 

im Ortsvorsteherbüro Dammheim, Multifunktionsraum, 

Bornheimer Straße 4 

 

 

Beginn: 19:30 Ende: 21:50 
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SPD 

  

Thomas Baumann-Federkiel  
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Carsten Pelzer  
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CDU 

  

Petra Bechtold  

  

Harald Fath  

  

Günter Herzog  

  

Hans-Peter Petatz  

  

Michael Theuer  

 

FWG 

  

Egon Wambsganß  

 

Schriftführer/in 

  

Ute Löchel  

 

Vorsitzender 

  

Florian Maier  

 

 

Entschuldigt 

 

SPD 

  

Kerstin Braun  

 



 

 

Zu dieser Sitzung war unter gleichzeitiger Bekanntgabe der Tagesordnung ordnungsgemäß eingeladen 

worden. Der TOP 1 in der nichtöffentlichen Sitzung „Gespräch Jugendförderung“ wird wegen 

Krankheit von Herrn Schönhöfer von der Tagesordnung genommen und in einer nächsten Sitzung 

besprochen. Der Ortsbeirat beantragt, diesen Punkt künftig in der öffentlichen Sitzung aufzunehmen. 

 

Damit bestand folgende Tagesordnung:  

 

 

T a g e s o r d n u n g  

 

Ö f f e n t l i c h e  S i t z u n g  

  

1. Einwohnerfragestunde 

  

2. Informationen und Verschiedenes 

 

 



 

 

Ö f f e n t l i c h e  S i t z u n g  

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 1. (öffentlich) 

 

Einwohnerfragestunde 

 

Es waren keine Anwohner anwesend.  

 

 

 

 

 

 

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 2. (öffentlich) 

 

Informationen und Verschiedenes 

 

Herr Maier informiert über folgende Themen: 

 

Kellerräumung/ Wasserschaden 

Der Keller ist aufgrund des Wasserschadens geräumt. Der Ortsvorsteher bedankt sich bei den Helfern. 

Es scheint sich zu bestätigen, dass das Problem aus dem Heizungsraum kommt. Die Leitungen wurden 

gespült. 

 

Flankierende Maßnahmen 

Bei der Ortsbegehung am Friedhof mit Herrn Maier, Frau Berger und Herrn Blumer wurde als Idee für 

die flankierende Maßnahme die Verschönerung des Eingangs Richtung Westen genannt. Eine 

Kostenberechnung wurde erstellt.  

 

Als mögliche Maßnahme kommt auch eine Baumscheibe, als Engstelle mit einem geschnitzten 

Fassboden, am südlichen Ortseingang, in Betracht. Da dort auch die veraltete Ortsbeschilderung steht, 

könnte eine Erneuerung in Betracht gezogen werden. Hierfür müsste ein Fassboden gefunden werden, 

der Kostenrahmen ist unklar. 

 

Pflege der Fläche unterhalb des Friedhofes 

Die Zuständigkeit der Pflege des Grundstückes unterhalb des Friedhofes steht in Frage zwischen der 

Friedhofsverwaltung und der Abteilung Grünflächen. Das komplette Flurstück 3008 ist in der 

Nutzungsart dem Friedhof zugehörig. Bei der fraglichen Fläche handelt sich um eine Schenkung, für 

eine evtl. Leichenhalle. Der Ortsbeirat ist der Meinung, dass die Fläche in Pflege bleiben muss und 

nicht als Ausgleichsfläche freigegeben werden soll.  

 

Geschwindigkeitsmessgeräte 

Herr Maier konnte bei der Gemeinde Offenbach Geschwindigkeits-Messgeräte organisieren, die 

demnächst in der Alten Bahnhofstraße und in der Speyerer Straße Messungen durchführen werden. 

 

 

 

 

 

Herr Maier verliest die Stellungnahme der Abteilung Mobilität und Infrastruktur zu 

verschieden Anfragen aus vorhergehenden Ortsbeiratssitzungen: 

 

Wirtschaftsweg von Bornheim kommend 

Es handelt sich um einen Wirtschaftsweg, der von Radfahrern mit genutzt wird. Es handelt sich hier 

um keine außergewöhnliche Situation, da im gesamten Stadtgebiet Wirtschaftswege, die von 

Radfahrern mitgenutzt werden, in Straßen einmünden. 

  

Angespannte Parksituation in der Speyerer Straße / Mitfahrerparkplatz 

Nach vorliegenden Luftbildern und regelmäßigen Kontrollen sind ausreichend freie 

Parkmöglichkeiten vorhanden. Es wurde um Mitteilung gebeten, wo ein Mitfahrerparkplatz 

vorgesehen werden soll.  

Hierzu erging inzwischen eine erweiterte Anfrage aus der 6. OBR-Sitzung an die Abteilung 

(Sachgebiet 663). 

 

Freischneiden Beleuchtung Schulweg 

Der Sachverhalt bezüglich des Freischneidens der Beleuchtung des Schulweges vom DH5 zum DH2 

wird geprüft. 

 



 

 

Straßenlaternen Alte Bahnhofstraße 

Die Erneuerung alter Straßenlaternen im gesamten Stadtgebiet wird derzeit überprüft. Eine 

Prioritätenreihung ist noch nicht erfolgt. Entstehende Kosten werden über wiederkehrende Beiträge 

finanziert. 

 

Jugendliche an der Turnhalle 

Im Bereich des Hintereingangs liegen keine Beleuchtungskabel, sodass keine zusätzlichen Leuchten 

eingesetzt werden können. 

 

Beleuchtung an der Turnhalle  

Da die Beleuchtung von der Turnhalle ausgehend möglich sein müsste, bittet der Ortsbeirat die 

Anfrage an das GML zu schicken, damit ein Bewegungsmelder angebracht werden kann. 

 

 

Verschiedenes aus dem Ortsbeirat: 

 

Loch auf der Straße in Höhe Irion 

Herr Baumann-Federkiel spricht das immer größer werdende Loch auf der Straße am Ortsausgang 

Richtung Bornheim, in Höhe Anwesen Irion, an. Zwar wurde es schon provisorisch repariert, aber es 

hält nicht auf Dauer. Hier wird um dringende Abhilfe gebeten. 

 

Defekter Schaukasten Dorfstraße 

Frau Bechtold spricht den defekten Schaukasten in der Dorfstraße an.  

Herr Maier sucht nach Möglichkeiten die Standorte zu versetzen. Als Standort sieht er die 

Schaukästen vor der Turnhalle und im DH5. Dies erscheint  sinnvoll in Verbindung mit dem 

Straßenendausbau. 

 

 

Änderung Uhrzeit OBR-Sitzung 

Herr Volz fragt nach, ob die OBR-Sitzungen um 19:00 Uhr beginnen könnten. Der Ortsbeirat spricht 

sich in den Wintermonaten, Oktober bis März, für 19:00 Uhr aus. In den Sommermonaten, April bis 

September, bleibt die Uhrzeit bei 19:30. 

 

Feldwege 

Herr Herzog bemängelt, dass auch nach einer Vielzahl von Telefonaten bezüglich der unerledigten 

Vorgänge mit Herrn Erdelji, Sachgebiet „Betrieb und Unterhalt“ (661) nicht reagiert wird. Der 

Ortsbeirat befürwortet ein persönliches Gespräch mit Herrn Erdelji in einer OBR-Sitzung. 

 

 

Herr Petatz spricht folgende Themen an: 

 

Tische und Stühle im Multiraum und der Turnhalle  

Die Kunststoffkappen an den Stühlen und Tischen gehen kaputt machen Löcher in den Boden. Die 

Ortsverwaltung soll Filzgleiter besorgen. In einer Vereinsaktion kann dann ein Austausch erfolgen. 

Für die Tische werden gesonderte Schutzkappen benötigt.  

 

Geschirr 

Bezüglich der Nutzung des Geschirrs und der Bestecke und der unterschiedlichen Handhabung sollen 

die Vereine informiert und ein Treffen organisiert werden. 

 

Defekte Steckdosen im Bestuhlungsraum 

Da die Türe des Bestuhlungsraumes bei Veranstaltungen offen ist, wird um Reparatur der defekten 

Steckdosen gebeten. 

 

Kühlschrank im Bestuhlungsraum 



 

 

Herr Fath kümmert sich darum, dass unter den Kühlschrank eine Plattform mit Rollen kommt.  

 

Volleyballnetz 

Die Halterung des Volleyballnetzes in der Turnhalle ist im Rahmen der Sanierung entfernt worden. 

Der CDU-Ortsverband Dammheim möchte 150,00 Euro für eine Netzspende geben. Die Übergabe 

muss vor dem 01.06.2015 erfolgen. Herr Petatz steht mit dem GML in Verbindung. 

 

Dachsanierung Turnhallenanbau (Ostseite) 

An dem Turnhallenanbau wurde das Dach nicht mitsaniert. Hier gibt es Feuchtemängel. 

 

Verbandskasten 

Die Vereine wurden angeschrieben und sind aufgefordert, bei den Veranstaltungen einen 

Verbandskasten selbst mitzuführen. Da dies vor Ort untragbar ist, wird angefragt, ob eine andere 

Lösung zu finden ist. 

 

Weitere Anregungen aus dem Ortsbeirat: 

 

Beschilderung Baustelle A65, KA- Richtung Speyer 

Herr Fath und Herr Theuer bitten in der Baustelle Verbotsschilder für Lastkraftwagen an der 

Einmündung Dammheim zu setzen. 

 

K13 / B272 

Nach der Veranstaltung der Turnhalle im letzten Jahr sollte eine erneute Vorstellung der 

vorgeschlagenen Varianten durch den LMB Speyer erfolgen. Es soll nachgefragt werden, wann dies 

erfolgen kann. 

 

Wohnwagen in der Speyerer Straße 

In der Speyerer Straße, vor dem Anwesen Kaci, steht ein Wohnwagen. Angemeldete Fahrzeuge dürfen 

2 Wochen stehen. Dieser Wohnwagen steht länger. 

 

Grundstücksfläche beim Anwesen Kaci 

Vor Jahren wurde die Fl.Nr. 3006 von der Stadt gekauft, weil dieser Bereich eine Engstelle darstellte. 

In diesem Bereich sollen die Einzeichnung überprüft werden, da dort geparkt wird. 

 

Dorfstraße 

Es wurde die Verkehrsreglung in der Dorfstraße diskutiert. Nach der anstehenden  Ortsbegehung mit 

Herrn Moajedi, Herrn Doll und Herrn Stelzer soll im Spätjahr eine Präsentation für die Bürger der 

Dorfstraße erfolgen. 

 

 

Die Niederschrift über die 07. Sitzung des Ortsbeirates der Stadt Landau in der Pfalz am 14.04.2015 

umfasst 3 Teilprotokolle. Sie enthält die fortlaufend nummerierten Blätter 1 bis 12. 

 

 

 

 

Vorsitzender: 

 

Florian Maier 

Ortsvorsteher 

 

 

 

Ute Löchel 

Schriftführer 
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